

AP y Mercosur crearán en AL mayor zona de libre comercio (El Financiero 25/07/18)

AP y Mercosur crearán en AL mayor zona de libre comercio (El Financiero 25/07/18) DANIEL BLANCO Mientras una nube de proteccionismo cubre el comercio global, los países de la Alianza del Pacífico (AP) y del Mercado Común del Sur (Mercosur) buscarán converger bajo el marco del Tratado Comercial Latinoamericano para materializar la zona de libre comercio más grande de la región. El Mercosur está integrado por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay, mientras que Colombia, Chile, México y Perú conforman la Alianza del Pacífico. El año pasado, los países que forman ambos bloques iniciaron las pláticas para la integración, y ayer los presidentes y representantes de dichas naciones firmaron una declaración conjunta en el marco de la XIII Cumbre de la Alianza del Pacífico, "que impulsaría la integración y el libre comercio en la región", aseguró el presidente Enrique Peña Nieto. "La Alianza del Pacífico y el Mercosur aprobamos este día una declaración conjunta en la que refrendamos el compromiso con un libre comercio que favorezca la inclusión social, acordamos nuevas rutas de cooperación para incrementar nuestra relación comercial en áreas de interés común", indicó. "Se logró un acercamiento largamente anhelado, que derivó en un plan de acción, en una ruta concreta para impulsar el comercio entre estos dos bloques", agregó Peña Nieto. El presidente chileno, Sebastián Piñera, dijo que su expectativa también está puesta en la consolidación de la región comercial que concentra el 79 por ciento de la población, 86 por ciento de las exportaciones y más del 85 por ciento de la captación de Inversión Extranjera Directa de la región latinoamericana. Dijo que la intención es mantener toda la fuerza, el ímpetu, la innovación, la audacia y el sentido de urgencia que ha sido clave en el éxito de la Alianza del Pacífico. "México siempre ha sido un país comprometido con la apertura, con la integración y creo que eso se va a mantener", mencionó Piñera. En el marco del evento se informó que ambos bloques analizarán periódicamente el avance del plan de acción para la integración y las formas para continuar la profundización de la relación. Asimismo, el presidente 'pro tempore' de la Alianza del Pacífico y jefe de estado de Perú, Martín Vizcarra, dijo que el año en que su país encabezará la unión buscarían aumentar la participación del sector privado para aprovechar los beneficios del mecanismo. "(También) mejorar y facilitar el acceso de las Pymes a fuentes de financiamiento que les permita seguir creciendo e insertarse en las cadenas globales de valor; culminar las negociaciones con los candidatos de estados asociados, Australia, Canadá, Nueva Zelanda y Singapur, al término de los cuales iniciaremos un nuevo proceso de negociaciones con Corea, Ecuador y otros candidatos", destacó. Adicionalmente, se informó que se crearía la primera agenda digital pública-privada y la creación de un fondo de infraestructura. **BUSCAN ENFRENTAR PROTECCIONISMO** En el evento, el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, dijo que el proteccionismo que está brotando a nivel mundial "obliga" a hacer frente a este esquema que limita el comercio y a empujar la integración. "Lo que está sucediendo a nivel mundial nos obliga a los países de la alianza a mantenernos unidos y profundizar nuestra integración y mantener claro nuestro norte, somos partidarios del libre comercio, no nos gusta el proteccionismo".